



MESSAGE DE VŒUX POUR LE NOUVEL AN 2024 DU PRESIDENT DE L'ORDRE DES MEDECINS DU MALI À L'ENDROIT DE LA CORPORATION MEDICALE.

Chers confrères, chères consœurs, chers conseillers nationaux, régionaux, de cercles et de communes de Bamako, nous voilà boucler une année tout en ouvrant les portes d'une autre.

Ces moments constituent une aubaine pour moi et le bureau entier dont j'ai la charge et l'insigne honneur de présider, de m'adresser à vous.

Il s'agit pour moi alors un instant solennel de vous adresser mes sincères remerciements pour tout ce que vous avez été, ou pu faire pour la stabilité, la concorde, la prospérité et le rayonnement de la corporation malgré les moments difficiles auxquelles nous nous sommes retrouvés.

Chers confrères, chères consœurs, il convient de rappeler que cette année 2023 a été une année particulière et riche de par les nombreux événements que nous avons réussis ensemble malgré la crise que connaît le pays tout entier.

Il s'agit entre autres :

- 1- les échéances électorales ayant conduit à notre élection,
- 2- la participation à la bonne tenue des élections référendaires auprès de la cour constitutionnelle à travers la mobilisation **de plus de 1424 médecins délégués et superviseurs Médecins sur toute l'étendue du territoire,**
- 3- Un **arrêt motivé d'interdiction temporaire d'exercer** la profession pour violation du code de déontologie

- 4- la collaboration avec la HAC pour la lutte contre la publicité mensongère, l'usurpation de titre et de fonction par la régulation au niveau des médias,
- 5- la signature du partenariat avec le groupe Azalai couplée à la célébration du mérite des 39 Professeurs agrégés du CAMES sous le patronage du Premier Ministre,
- 6- l'organisation de la réunion générale ayant vu la participation des conseillers de toutes les régions du Mali dans un contexte assez particulier,
- 7- la tenue d'une assemblée générale à seulement 06 mois de l'élection du bureau ayant permis :

- ✓ L'adoption massive du règlement intérieur de l'ordre des médecins du Mali dont la publication est imminente au journal officiel du Mali,
- ✓ L'approbation du Diplôme Universitaire Momentum, qui permettra une réduction significative du taux de décès maternels et néonatales, mais aussi et surtout à la pérennisation de la formation continue dans ce secteur,
- ✓ Le lancement de la digitalisation <https://ordredesmedecins.ml> qui est aujourd'hui plus qu'une réalité. Cette digitalisation permettra à l'ordre d'avoir une gestion saine, transparente et rapide des dossiers à tous les niveaux de représentation.
- ✓ La rectification des erreurs par la pénalisation des périodes illégales de paiement des cotisations.

À l'échelle internationale, nous avons participé à plusieurs travaux ;

Ces voyages nous ont donné également l'occasion de parler de la vie de l'Ordre des Médecins du Mali et de tisser des liens de coopération avec les ordres des pays frères pour plus d'efficacité.

Par ailleurs des difficultés ont été constatées que nous avons pu minimiser.

Chers confrères, chères consœurs il est important à nos yeux de signaler les quelques cas de tribunaux que nous déplorons dont certains auraient pu trouver un dénouement dans un dialogue confraternel.

Aussi de nombreux cas de décès de nos confrères et consœurs ne sauraient passer sous silence, dont certains tombés les armes à la main.

À leurs familles respectives éprouvées et à toute la corporation endeuillée, nous renouvelons les condoléances les plus attristées. Puisse le seigneur leur accorder son paradis éternel.

Chers confrères, chères consœurs,

La nouvelle année qui s'annonce est pour moi et mon bureau plus qu'une année de défis, mais aussi de sacrifices.

Elle verra certainement, la concrétisation de certains rêves dont :

- ✓ l'optimisation de la digitalisation sur le <https://ordredesmedecins.ml> qui apporte un soulagement considérable à la corporation. Nous appelons les collègues à s'y intéresser et à nous faire parvenir les observations qui seront corrigées avec célérité.
- ✓ la publication inédite du règlement intérieur de l'ordre des médecins au journal officiel de la République du Mali
- ✓ la relecture et l'application des textes pour l'exercice privé de la profession sanitaire,
- ✓ le traitement diligent des dossiers d'accès à la profession sanitaire par des propositions concrètes au département de la santé.
- ✓ la recherche d'un bon nombre de partenaires financiers investissant dans le secteur de la santé nous permettant ainsi de contribuer à la réduction du chômage des médecins à travers l'accompagnement de ceux-ci pour l'installation et ou leur insertion, toute chose qui reste pour nous une priorité,
- ✓ la quête de fonds nécessaires pour un siège des OPS, à défaut pour l'OM,
- ✓ l'assistance et l'accompagnement du projet " la case " pour que chaque médecin ait son toit,
- ✓ le renforcement de la fonction de juridiction disciplinaire par le port de robes lors des sessions disciplinaires à des décisions justes et éclairées.

- ✓ le renouvellement des représentants du CNOM le 06 juillet 2024 niveau régional et le 05 octobre 2024 niveau cercles et Communes de Bamako.

J'en appelle donc au sens de la responsabilité des médecins engagés prêts à faire cette aventure avec nous ; de s'apprêter pour ces échéances électorales pour faire respecter les principes éthiques et de déontologie dans notre corporation.

Cette année sera marquée par des actions fortes contre l'exercice illégal de la médecine à tous les niveaux.

Chers confrères, chères consœurs, c'est sur cette note d'espoirs que je vous adresse au nom de tous les Médecins du Mali singulièrement tous les conseillers du CNOM, des CROM-CC-CCOM de Bamako, et au mien propre, **mes vœux de santé, de longévité, de prospérité dans la paix et la concorde pour ce nouvel an 2024.**

Bonne et heureuse année 2024 au personnel du siège des ordres professionnels de la santé, les conseillers des ordres des pharmaciens, des Chirurgiens-dentistes, des Sages-femmes, des infirmières et infirmiers du Mali et à tous nos partenaires.

Bonne et heureuse année 2024 au département de tutelle, à travers Mme le Ministre de la santé et du développement social et tous ses services techniques.

Puisse le tout puissant bénir la corporation médicale dans un Mali uni, souverain et Prospère.

Je vous remercie !

Bamako le 31 décembre 2023 à 23h 59 mn

Prof Alkadri DIARRA
Président du CNOM